

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 98/Miércoles 22 de mayo de 2013/“Año 55 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Se cierra la puerta](#). (La Jornada!).
- [La “estrategia Indo-Pacífico” de EE. UU.](#) (La Haine).

DE CUBA

- [La CELAC celebrará en julio reunión ministerial sobre pobreza en Caracas](#). EFE
- [Actor Sean Penn cree que EE. UU. debe liberar a antiterroristas cubanos a cambio de Alan Gross](#). EFE
- [XIV Coloquio Internacional sobre la vida y obra de Hemingway tendrá lugar en junio en La Habana](#). EFE/AFP
- [Pide diputada aprobar políticas y leyes para combatir el flagelo del racismo](#). ANSA
- [Afirma Santos que “enemigos de la paz no son muchos, pero son muy activos”](#). EFE
- [Rechazan las FARC que demanden “imposibles” para un acuerdo de paz](#). NOTIMEX
- [Congresistas colombianos solicitan a la UE fomentar participación ciudadana en proceso de paz](#). EFE
- [Activado cable de fibra óptica de Cuba a Jamaica](#). AP
- [Oftalmólogos de más de 15 países sesionarán en nuestro país](#). XINHUA
- [Entrenador cubano ve “muy difícil” la Liga Mundial de Voleibol](#). EFE

DEL MUNDO

- [Jefe militar venezolano descarta “punto de quiebre” en la Fuerza Armada](#). EFE
- [Bolivia excluye tema marítimo de OEA ante demanda contra Chile en La Haya](#). AFP
- [Visita de Xi Jinping subraya la creciente de América Latina para China](#). EFE
- [La violencia en América Latina, ¿mal endémico o expresión de la desigualdad?](#) AFP
- [Prevén la CEPAL y OIT baja del desempleo a 6,2 % en 2013](#). AP
- [EE. UU.: difícil hallar el equilibrio gobierno-prensa](#). AP
- [La Europa escéptica intenta cortar la sangría del fraude fiscal](#). DPA
- [Afirma el Presidente del BM que somos la generación que podemos lograr cobertura sanitaria universal](#). EFE
- [La guerra ha llevado a 8,3 millones de sirios a depender de la ayuda exterior](#). EFE
- [Liga Árabe advierte contra la injerencia de “partes extranjeras” en Siria](#). EFE
- [Israel formula enérgica advertencia a Siria](#). AP
- [China pide a EE. UU. que deje de acusarle “irresponsablemente” de ciberataques](#). EFE
- [Ve China enorme potencial en su relación con la India](#). EFE

RESEÑA CABLEGRÁFICA ()

LA JORNADA (Versión digital)

21 de mayo de 2013

MÉXICO

SE CIERRA LA PUERTA

Jorge Durand

La reforma migratoria que se discute en el Senado estadounidense tiene como propósito resolver el asunto de la migración indocumentada y de paso remediar problemas serios de seguridad nacional. La vieja política de tolerar una frontera porosa y la migración irregular, es y será un asunto del pasado. Para ello se han tomado dos medidas radicales: sellar la frontera sur y controlar el acceso al mercado de trabajo únicamente para los que tengan sus documentos en regla.

Estas medidas, además de complicadas, son costosas y difíciles de poner en práctica. Por eso precisamente no se animaban a llevarlas a cabo. Que esta sea la solución definitiva está por verse, pero la intención y los medios para cerrar la puerta están dados.

La primera medida ha sido la de bloquear y amurallar la frontera con México, lo que sin duda hará más apetecible a los migrantes y traficantes la frontera norte con Canadá, que no está vigilada y menos aún amurallada. Esta

propuesta de reforma migratoria no toca el tema de la frontera con Canadá, como sí lo hizo la HB 4437, que proponía estudiar la factibilidad de construir un muro. Por el contrario, establece medidas que facilitan el turismo canadiense. El mensaje es claro, plena confianza con los socios canadienses del NAFTA y absoluta desconfianza con el socio del sur.

En segundo lugar, la experiencia indica que los terroristas llegan por avión como inofensivos estudiantes y son formados, capacitados y entrenados en Estados Unidos. Los que atacaron las Torres Gemelas estudiaron en una escuela de pilotos, entraron con visa y se quedaron más allá del tiempo permitido. Los jóvenes que pusieron bombas en el maratón de Boston, en abril pasado, eran estudiantes en universidades de elite, entraron por algún aeropuerto con visa y eran migrantes legales.

Al respecto, vale la pena mencionar que en 1999, en la víspera de la celebración del milenio, se capturó a un terrorista que pretendía pasar la frontera desde Canadá y llegar a Seattle con un coche bomba. De lo que se concluye que la frontera sur estará sellada, pero la frontera norte es un forado bastante grande y evidente.

En los tres casos que se conocen de atentados terroristas que justifican vincular la migración con el tema de la seguridad nacional, se trataron de migrantes legales que no ingresaron por México.

Sellar la frontera sur ciertamente va a dificultar aún más el ingreso subrepticio de migrantes, pero no va a ser una solución a los problemas de seguridad ligados al terrorismo en territorio estadounidense. Es difícil imaginar que un terrorista de Al Qaeda cruce por el desierto de Arizona. Es posible, ciertamente, probable... quién sabe. Al parecer es mucho más fácil llegar como turista o estudiante por un aeropuerto o por Canadá.

La otra medida prevista en la propuesta de reforma migratoria es cerrar el acceso al mercado de trabajo para migrantes irregulares. Se propone profundizar en un programa de identificación laboral, llamado E-Verify (Employment Eligibility Verification Form) que está controlado por el Departamento de Seguridad Nacional (DHS) y el Departamento de Seguridad Social, que maneja el Social Security Number (SSN) que sirve para recabar impuestos y como identificación laboral.

Dado que en Estados Unidos no hay, ni puede haber, un documento nacional de identidad, se tratará de suplir el dilema por medio del E-Verify, que será obligatorio para todos los que quieran trabajar y deben pagar impuestos.

El problema del Social Security Number era que había cerca de 15 millones de números falsos o duplicados, por decir un número. Cada migrante irregular tenía su SSN que se los inventaba y compraba el cartón por treinta dólares. En efecto, es un cartón, sólo trae un nombre, número y firma. No sirve como identificación pero sirve de maravilla para recabar impuestos.

Especialmente para recoger los impuestos de los números falsos (SSN), que no devengan gastos de retiro o de seguridad social y que no reciben el tax return, la devolución que se reclama todos los años por el exceso en el cobro de impuestos o por otras deducciones. Son trillones de dólares los que están en esta cuenta especial. Imaginen lo que significan 12 millones de números falsos de los indocumentados que tributan cada año impuestos a la seguridad social y que se van a un fondo perdido para los migrantes, porque nunca van a reclamar el retiro, la pensión o el seguro.

La propuesta de ley propone que todos los migrantes que no son ciudadanos estén registrados en el sistema del E-Verify con sus datos biométricos. Incluso, alguna de las enmiendas que un senador piensa proponer es que tengan datos de ADN. Y todo aquel migrante que quiera trabajar debe tener su identificación y la foto debe ser idéntica a la que aparece en el sistema, al que tendrá acceso el empleador. Una vez contratado el sistema se bloquea y se guarda la información. Ya no habrá nombres ni números falsos. Si se cambia de trabajo se desbloquea el sistema y se vuelve a verificar.

Para los ciudadanos, se procederá a conectar la base de datos de pasaportes o de licencias de manejo con el E-Verify y la foto debe coincidir. Para aquellos que no tengan ni pasaporte, ni licencia se tomarán otras medidas de control que no sean la foto. Y todo el sistema será auditado de manera constante para corregir errores e impedir fraudes.

El proyecto del E-Verify se llevará a cabo en cinco años como máximo y todos los trabajadores, incluidos los de la agricultura, deberán estar en el sistema. De esta manera, no se podrá trabajar si no se está inscrito.

Con el cierre de la frontera y el control del mercado de trabajo se supone que se arregla la migración indocumentada. No así el tema de seguridad, que seguirá pendiente. Para tener el control total, se requiere controlar no sólo los ingresos sino también las salidas. Asunto mucho más complicado de solucionar.

LA "ESTRATEGIA INDO-PACÍFICO" DE EE.UU.

Los neoconservadores straussianos, muy cercanos a Israel, condujeron a EE.UU. a varias derrotas multidimensionales, como las militares de Afganistán/Iraq

Alfredo Jalife-Rahme

Hoy se escenifica en Washington una batalla sin cuartel, salpicada de una plétora de megaescándalos que tienen a Obama contra la pared, por la posesión del alma bélica de EEUU, en plena decadencia, entre los fracasados neoconservadores straussianos y los precavidos neorrealistas (v.gr. Zbigniew Brzezinski: ex consejero de Seguridad Nacional de Carter).

Los neoconservadores straussianos, muy cercanos a Israel, condujeron a EEUU, durante la aciaga fase de la dupla Bush/Cheney, a varias derrotas multidimensionales: desde las militares de Afganistán/Iraq, pasando por el derrumbe axiológico de Abu Ghraib/Guantánamo hasta su retrainamiento en Latinoamérica/Mundo Árabe/Islámico, donde el lema publicitario del "sueño estadounidense" y sus controvertidos "derechos humanos neoliberales" se volvieron pesadilla insufrible.

Desde los neoconservadores straussianos hasta el grupo del siempre violento senador John McCain (del Partido Republicano y también de la Academia Naval) –acantonados en el ultrafascista Committee On The Present Danger (ver Bajo la Lupa: 22/2/12)–, el amplio espectro de superhalcones alucina que EEUU puede resolver su inexorable decadencia mediante guerras en los cuatro rincones del planeta para beneficiarse de su impresionante cuan inigualable maquinaria tecnobélica, la cual, como suprema paradoja, triunfa tácticamente, pero pierde estratégicamente.

Los tambores de guerra de los superhalcones han arreciado estruendosamente para que Obama opte –y de paso limpie cómodamente el terreno a Israel de sus enemigos– por la intervención "humanitaria" en Siria e Irán, a lo que se oponen el Pentágono y Brzezinski, quienes prefieren una salida diplomática con la ayuda de Rusia y China.

El repliegue de EE.UU., tanto del "Gran Medio-Oriente" como del binomio Afganistán/Pakistán, lo ha repositionado en la región Asia/Pacífico, donde se ha desplazado el eje de gravedad de la geopolítica/geoeconomía, mediante la "doctrina del pivote" de Obama acompañada por la mercantilista Alianza del Pacífico (TPP, por sus siglas en inglés), con el fin de "contener" (como residuo nostálgico de la exitosa doctrina de George Kennan contra la ex URSS) y cercar a China (ver Bajo la Lupa: 4 y 18/12/11, 11 y 15/1/12 y 11/7/12).

No contentos lo suficiente con la "doctrina del pivote" de Obama y la disruptiva "Alianza del Pacífico" –a la que se incrustó insensatamente el "México neoliberal itamita" en una política peligrosa de "ejes"–, ahora EEUU desea incluir el concepto estratégico de moda "Indo-Pacífico" al esquema asfixiante para China: susceptible de desencadenar la "Cuarta (¡super-sic!) Guerra Mundial" (Norman Podhoretz, Commentary, septiembre 4; nota: la "tercera" fue la "guerra fría": ¡pura guerra!), tan anhelada por los neoconservadores straussianos y ultrafascistas del Committee On the Present Danger, ambos muy cercanos a Israel.

Cliford Kiracofe, anterior funcionario del Comité del Senado de Relaciones Exteriores de EEUU, aborda en el rotativo chino Global Times (24/4/13) el concepto estratégico "Indo-Pacífico", el cual, a mi juicio, tiene como aviesa intención descuartizar a dos miembros fundacionales de los BRICS: India y China.

Cliford Kiracofe aduce que dicho concepto goza de gran atractivo con los proponentes de la "contención a China" y recuerda que en 2001 Richard Lee Armitag, poderoso subsecretario de Estado de Baby Bush, señaló que el mayor desafío de la política exterior de EEUU consistía en "manejar el ascenso de China e India".

El superhalcón bushiano Richard Lee Armitag, del Partido Republicano, fue funcionario naval y carga en su conciencia la crapulosa "filtración" de que Valerie Plame Wilson era "encubierta agente de la CIA" (Matt Apuzzo: AP, 8/9/06), como represalias a su esposo, el embajador Joseph Wilson, quien rehusó inventar que existía uranio en Níger destinado a Saddam Hussein (NTY: 6/7/03). ¡Santo Dios: hasta dónde lleva el tropismo bélico de EEUU!

Cliford Kiracofe considera que la "contención de China" parece más bien "un cerco y una campaña de supresión como estrategia de gestión" que utiliza "una combinación de poder militar duro y poder económico blando": el primero "tiene como objetivo la contención militar estratégica", mientras el segundo "tiene como objetivo la supresión (¡super-sic!) del modelo de desarrollo de China y el impedimento de su adopción por otros países de Asia".

El poder militar duro es el concepto de la "Batalla Aire-Mar", mientras el TPP constituye el económico "poder blando". ¡Pues ni tan "blando"!

El enfoque "Indo-Pacífico" es de mayor envergadura: "un nuevo abordaje y una nueva visión estratégica que eventualmente sustituirá la perspectiva Asia-Pacífico" que abarca desde el punto de vista naval (¡super-sic!) al "triángulo EEUU-India-China" a toda la "cuenca del océano Índico" (nota: superficie de 73.56 millones de kilómetros cuadrados).

El concepto "Batalla Aire-Mar" comprende las líneas marítimas de comunicación que pasan por los superestratégicos estrechos de Malaca y Lombok: "puntos de estrangulación" (choking points).

Sus proponentes cuentan invitar a Japón y Australia (¿y también a México para cubrir apariencias plurales?).

Australia es fundamental: "punto nodal estratégico o cruce entre el eje Norte-Sur del Este de Asia que involucra a Japón y un eje Este-Oeste Indo-Pacífico que involucra a India".

¿Aceptará India incorporarse al esquema sinofóbico o también es tiro al blanco del belicismo de EEUU como incómodo miembro del BRIC?

Del lado económico, "el proyecto del Corredor Económico Indo-Pacífico contempla transportar mercancías de Chennai a través de la Bahía de Bengala por Myanmar, para arribar a Tailandia, Camboya y Vietnam".

Chennai, antigua Madrás, es la capital del estado indio sureño de Tamil Nadu, que cuenta con los mayores intercambios comerciales con el sudeste asiático.

Se desprende del "proyecto" de marras y amarres navales en la cuenca del océano Índico que EEUU da por descontada la participación de India al esquema de asfixia integral de China, que contempla vínculos marítimos entre el Sur y el Este de Asia y rutas terrestres de transporte que jugarán un relevante papel complementario, como la ruta Tamu-Kalewa-Kalembo que conecta el estado indio de Manipur a dos entidades de Myanmar (Mandalay y Yangon), así como la carretera adicional que conecte Manipur a Tailandia. El estado indio de Manipur es la puerta al sudeste asiático.

Cliford Kiracofe aduce que el reciente periplo de Obama a Tailandia, Myanmar y Camboya tenía el "objetivo de demostrar el compromiso de Washington y la estrategia por venir en la región" y fustiga el "narcisismo geopolítico" de EEUU y su élite, susceptible de "errores estratégicos mayores" que llevan a la agravación de las tensiones y confrontaciones mediante el "pivote" en la región Asia Pacífico y el nuevo concepto estratégico "Indo-Pacífico" que, a mi juicio, aplican ciegamente en forma unilateral, como si China se encontrase mutilada, sin capacidad de represalias.

¿Cual será el papel crucial de Rusia, que tampoco se quedará con los brazos cruzados y que definirá los alcances de la colisión entre EEUU y China?

EE.UU. no aprende nada de sus graves errores geopolíticos. Peca de "narcisismo geopolítico". Y se paga muy caro.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CARACAS, 21 MAY (EFE).- La Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) celebrará en julio en Caracas un encuentro ministerial para discutir políticas para combatir el hambre y la pobreza en la región, informó hoy el Gobierno venezolano.

El canciller venezolano, Elías Jaua, invitó al encuentro a los funcionarios encargados del área de desarrollo social en cada una de las naciones miembros, durante una reunión con los embajadores de los 33 países que integran el bloque regional.

La Cancillería afirmó en un comunicado que el encuentro forma parte "del legado del Comandante Supremo de la Revolución Hugo Chávez, en la necesidad de avanzar en el fortalecimiento de la CELAC y consolidar la unidad latinoamericana y caribeña".

La CELAC, integrada por todos los países de América excepto Estados Unidos y Canadá, nació en Venezuela en diciembre del 2011 y celebró su primera cumbre en Santiago de Chile a principios de 2013.

La presidencia pro t mpore del organismo est  actualmente en manos de Cuba, que ha elegido los temas sociales y la lucha contra la desigualdad como ejes del plan de acci3n para este a o.

Al recibir la presidencia de manos de Chile a fines de enero, el presidente cubano, Ra l Castro, dijo que asumir  la labor "con el prop3sito de contribuir al m ximo al primer organismo de integraci3n y concertaci3n latinoamericano", y con el compromiso de "trabajar a favor de la paz, la justicia, el desarrollo y el entendimiento".

WASHINGTON, 20 MAY (EFE).- El actor estadounidense Sean Penn dijo hoy que el Gobierno de EE.UU. debe considerar la liberaci3n de "uno o m s" de los cuatro agentes cubanos presos en su pa s para obtener a cambio la del contratista estadounidense Alan Gross, retenido en Cuba.

"Creo que ser a un paso muy positivo que Estados Unidos considerara negociar la liberaci3n de uno o m s de "Los Cinco" cubanos", dijo Penn en una audiencia ante el subcomit  de Derechos Humanos de la C mara de Representantes estadounidense.

"Creo que siempre hay que mirar al resultado, y el resultado de la liberaci3n de Alan Gross o de (el empresario estadounidense retenido en Bolivia) Jacob Ostreicher (lo merece)", agreg3 el actor.

El Gobierno de Barack Obama ha rechazado numerosas veces la posibilidad de efectuar un canje entre Gross, encarcelado en la isla desde 2009, y los agentes que forman parte del grupo conocido en Cuba como "Los Cinco", y de los que cuatro permanecen presos en Florida (EE.UU.) por supuesto espionaje.

No obstante, Penn consider3 que es necesario que Estados Unidos d  un "gran giro" a su diplomacia con pa ses como Cuba, Bolivia o Venezuela, que tienen "preocupaciones sobre el intervencionismo" estadounidense.

"Es mi esperanza que Estados Unidos considere la liberaci3n de 'Los Cinco' sin tener en cuenta la oposici3n fundamentalista de distritos electorales pol ticos", se al3 el actor, en aparente referencia a los congresistas republicanos de origen cubano que abogan por una pol tica de mano dura hacia la isla.

Consider3 que "por supuesto" hay que tener en cuenta que "algunos de 'Los Cinco' cubanos son culpables de m s cosas que otros", pero es necesario escapar al "control que mantienen ciertos peque os grupos a la hora de dictar la pol tica que Estados Unidos mantiene en todo el mundo".

Penn, que se ha implicado personalmente en la campaa para la liberaci3n de Ostreicher, sometido a arresto domiciliario en Bolivia sin cargos, record3 que esos arrestos a estadounidenses en Latinoam rica han estado acompa ados de "una ret3rica desafiante por parte del tipo de populismo que es t pico en la regi3n".

"Tiene mucho sentido ajustar nuestra perspectiva en relaci3n con nuestras propias violaciones de derechos humanos en casa, para que la pr3xima vez no nos encontremos con un liderazgo desafiante en esos pa ses", evalu3 el actor.

Estados Unidos sostiene que Gross es un trabajador humanitario que trataba de proporcionar acceso a Internet a comunidades jud as en la isla, mientras que Cuba le acusa de difundir tecnolog a militar entre opositores al Gobierno de Ra l Castro.

Por su parte, "Los Cinco" fueron condenados en 2001 bajo cargos de operar como agentes extranjeros sin notificar al Gobierno de EE.UU., en un proceso que La Habana considera exento de garant as.

Ren  Gonz lez, el quinto miembro del grupo condenado, sali3 de prisi3n en octubre de 2011 para cumplir tres a os de libertad supervisada dentro de EE.UU., y a principios de mayo un tribunal federal de Florida le autoriz3 a quedarse de forma definitiva en Cuba, despu s de renunciar a su ciudadan a estadounidense.

LA HABANA, 21 MAY (EFE).- EL lanzamiento de un "diario on-line" sobre la vida de Ernest Hemingway (1899-1961) y la presencia de varios "dobles" del escritor, ser n algunas de las novedades del 14 Coloquio Internacional sobre su vida y obra que tendr  lugar en La Habana en junio pr3ximo.

El evento que organiza el Museo Ernest Hemingway de La Habana reunir  a expertos de Estados Unidos, Cuba, Israel, Irlanda, Inglaterra, Canadá, Italia, Venezuela y Jap3n, y estar  dedicado a los v nculos del escritor estadounidense con  frica y a los 60 a os de que recibiera el Premio Pulitzer.

La presidenta del coloquio, Ada Rosa Alfonso, adelant3 hoy que el programa incluir  la presentaci3n del proyecto "Diario de vida de Ernest Hemingway", una Web colaborativa y biling e con el objetivo de formar una base de datos sobre el d a a d a del novelista y llenar las "contradicciones y vac os" que existen en sus biograf as.

Alfonso explic3 en una rueda de prensa que la p gina debe estar disponible el 20 de junio, d a que comienza el coloquio, y busca "construir ese diario de vida" con aportaciones de colaboradores "identificados" y detalles del origen de la informaci3n que luego revisar n los especialistas para eliminar errores de los archivos.

Otra novedad ser  la presencia de varios ganadores del tradicional concurso de dobles de Hemingway en Cayo Hueso (Florida, EE.UU.) que viajar n a la isla para acompa ar las actividades del programa.

Entre los temas de ponencias, se han anunciado trabajos sobre la relación de Hemingway con sus perros, detalles sobre su máquina de escribir portátil "Corona #3", sus vínculos con los comunistas cubanos o su etapa de prohibición en España.

Uno de los 38 expertos estadounidenses que se esperan en la capital cubana presentará asimismo un estudio que podría abrir nuevas teorías sobre la muerte del autor, titulado "Las conclusiones y el trauma craneal como factores del suicidio de Ernest Hemingway".

Durante los días del evento se desarrollará también el II Encuentro Organizaciones Hemingway, con representantes de la Fundación que lleva su nombre en Japón, la Fundación Finca Vigía de EE.UU., y el Centro Nordeste para la Conservación de Documentos de Massachusetts, entre otros grupos y proyectos.

"Finca Vigía", sede del Museo Hemingway de Cuba y la casa donde vivió en la isla largas temporadas desde 1939 hasta poco antes de su muerte, presentará por otra parte una visita virtual por sus instalaciones, con acceso a espacios habitualmente cerrados al público, como el cuarto matrimonial y el interior del yate "El Pilar" del escritor.

La casa museo conserva una colección de unos 22.000 objetos personales y documentos que pertenecieron al novelista, entre libros, trofeos de caza, discos, armas, documentos como cartas y fotos, y "El Pilar", que tuvo como patrón al pescador Gregorio Fuentes, quien inspiró el solitario personaje de "El viejo y el mar".

Además de en "Finca Vigía", el mito de Hemingway en Cuba se respira en el pueblo de pescadores de Cojímar, el Hotel "Ambos Mundos" y el bar "Floridita", lugares donde vivió, escribió, pescó y bebió durante sus estancias en la isla.

En el este del país, en la provincia de Santiago de Cuba, se conserva además la medalla del Premio Nobel de Literatura que Hemingway ganó en 1954 y que entregó al santuario de la Virgen de la Caridad de El Cobre, la Patrona de Cuba.

LA HABANA, 21 MAYO 2013 (AFP) - Un centenar de expertos analizarán nuevos elementos sobre el suicidio del premio Nobel estadounidense Ernest Hemingway, durante el 14 Coloquio Internacional sobre el escritor, informaron este martes sus organizadores.

El experto Walter Collins, de Phoenix (Arizona, sur de Estados Unidos), presentará un estudio sobre "el trauma craneal como factor del suicidio de Ernest Hemingway" en 1961, basado en elementos físicos que pudieron crearle una predisposición, dijo Ada Rosa Alfonso, directora del Museo Hemingway y presidenta ejecutiva del coloquio.

El tema del suicidio ha sido analizado en pasados coloquios en La Habana y las tesis más recurridas se basan en una tendencia familiar (su padre y dos hermanos terminaron así), sus problemas de salud y hasta su determinación al respecto.

"Hemingway tenía la firme convicción que cuando él no tuviera la capacidad para ser un escritor bueno, tenía que dejar de existir" y así lo declaró a periodistas en esa época, señaló Alfonso.

Al 14 Coloquio, que se realizará en La Habana del 20 al 23 de junio, asistirán un centenar de expertos de Estados Unidos (38), Venezuela, Israel, Irlanda, Canadá, Gran Bretaña, Japón y Cuba.

Figura legendaria de la literatura universal, tanto por su obra como por su vida, Hemingway (1899-1961) ganó el Premio Nobel en 1954 y sigue despertando interés medio siglo después de su muerte. Vivió 21 años en Cuba y se suicidó en su casa en Idaho (noroeste de Estados Unidos).

El coloquio rendirá homenaje al 90 aniversario de la publicación de su obra "Tres historias y diez poemas" y al 60 aniversario de que ganara el Pulitzer.

También será presentado un estudio sobre la "Finca Vigía", el hogar del escritor en La Habana y sede del Museo Hemingway desde 1962, a cargo de Michael Connor, experto en antigüedades y arquitectura del Caribe, profesor de la Universidad de Nueva York e investigador del Museo de Arte Metropolitano.

El periodista italiano Guido Guerra disertará sobre "Hemingway cazador", mientras que el escritor cubano Enrique Cirules dictará la conferencia magistral "Ernest Hemingway, ese desconocido".

Los cubanos sienten fascinación por el escritor y esta semana se desarrolla en La Habana el Torneo Internacional de Pesca de la Aguja "Ernest Hemingway".

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 21 (ANSA)- El parlamento cubano lanzó debates internos y audiencias públicas sobre el racismo "remanente" en Cuba para "sacudirse" ese "lastre" que ha causado críticas tanto nacionales como desde el extranjero.

Cuba busca construir "un consenso social sobre las políticas y leyes necesarias para combatir discriminación y prejuicios raciales, pese a décadas de innegable acción gubernamental para revertir esas prácticas", dijo la diputada Zuleica Romay, investigadora cultural de la raza negra, en una entrevista publicada hoy en La Habana.

La parlamentaria expuso a la agencia cubana Prensa Latina que Cuba, bajo el sistema socialista instaurado desde inicios de la década de los años 60, "ha avanzado más que la mayoría de los países del mundo" en el tema racial. Puso como ejemplo que antes de la revolución encabezada por Fidel Castro que triunfó el 1 de enero de 1959, a los ciudadanos negros se les "impedía el acceso a asociaciones cívicas, aunque tuvieran dinero".

Romay, no obstante, lamentó que actualmente en Cuba "se adolezca de un entramado legal más definido para enfrentar actitudes de rechazo o maltrato por el color de la piel".

Agregó que tras un "cruce de opiniones entre la intelectualidad cubana, dentro y fuera de la isla", el debate llegó "a la Asamblea Nacional del Poder Popular (parlamento) y a los barrios, promovido por el propio parlamento.

El tema del racismo en Cuba no fue por décadas motivo de comentarios oficiales desde que la revolución liderada por Castro en los años 60 eliminó prejuicios económicos que pesaban sobre la población cubana de procedencia africana, desde menos empleos hasta centros públicos y playas completas a las que se les prohibía la entrada.

Pero el asunto hizo un clímax cuando en marzo pasado el diario The New York Times publicó una entrevista con el escritor cubano de ascendencia africana Roberto Zurbarano en la cual este lanzó duras críticas sobre racismo en el país.

Zurbarano afirmó que "para los negros cubanos la Revolución no ha comenzado", comentario que fue repudiado enseguida por la Asociación de Escritores de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC) porque "no se sostiene, ni aun dentro de la compleja realidad cubana de hoy".

En una nota publicada entonces en La Jiribilla, un órgano de prensa cultural, la UNEAC estimó que "en la Isla la pobreza fue también masivamente blanca, pero la riqueza nunca fue negra.

Algo que arrastramos durante varios siglos, hasta llegar al triunfo revolucionario de 1959".

No obstante, la polémica tiene su origen en que en Cuba, de acuerdo con análisis generalmente aceptados, existe entre algunos cubanos blancos prejuicios raciales.

Un exitoso "rap" divulgado hace varios años se quejaba en su letra de que "las culpas" de un incidente cualquiera las llevaba siempre "el negro ese". La diputada Romay, quien es además presidenta del estatal Instituto Cubano del Libro, llamó a "construir un consenso sobre cuáles deben ser las políticas que tenemos que implementar para luchar contra esto".

Estimó que "en Cuba todavía hay maneras muy racializadas de ver las relaciones entre las personas y actitudes que entrañan un tremendo prejuicio racial", pero rechazó las "críticas desde el exterior" a las que consideró como politizadas y hechas "para atacar al gobierno".

BOGOTÁ, 21 MAY (EFE).- El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, dijo hoy en Bogotá que los enemigos de la paz "no son muchos, pero son muy activos", y quieren "satanizar" el proceso de diálogo que mantiene el Gobierno con las FARC en Cuba.

"Pero no permitamos que esos enemigos de la paz, que no son muchos pero son muy activos, satanicen el proceso con falsedades como las que estamos escuchando: que total impunidad, que ya se negoció todo en La Habana y que no le queremos decir a los colombianos la verdad", señaló Santos durante la apertura del encuentro "Afrocolombianidad y Paz", en la capital.

"Con mentiras quieren envenenar el proceso, pero no lo van a lograr. Dicen: no, paz con impunidad, imposible. Nadie ha hablado de impunidad, pero quieren satanizar el proceso de paz para ir envenenando la mente de los colombianos", enfatizó.

En el acto, el mandatario se dirigió a la comunidad afrocolombiana, a la que le reconoció que ha sido víctima del conflicto armado que vive el país hace cerca de medio siglo.

"Ustedes han sido víctimas directas del conflicto y tienen más argumentos que cualquiera para formular propuestas viables para el posconflicto y de ahí la importancia de este encuentro", sostuvo.

El mandatario pidió a esta población ser vocera de "quienes queremos la paz y sabemos que esta no se logra fácilmente, que no es un proceso que se da de la noche a la mañana, que no es solamente firmar unos acuerdos en Cuba, es construir la paz entre todos", añadió.

"Este medio siglo de zozobra ocasionada por el conflicto armado ha dejado profundas heridas en nuestra nación - y en la comunidad afrocolombiana de manera muy particular- y no podemos resignarnos a que las cosas, simple y llanamente sigan igual", afirmó.

Asimismo, indicó que una Colombia en paz requiere entender que "en este país tan diverso, todos cabemos, y que el aporte de todos es necesario para poder construir una verdadera sociedad".

El diálogo de paz que sostienen en La Habana el Gobierno y el grupo guerrillero Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) cumplió esta semana seis meses, pero aún no ha superado el primer punto de la agenda, el tema agrario.

BOGOTÁ, 21 MAY (NOTIMEX).- Las rebeldes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) rechazaron que "estén pidiendo imposibles" para avanzar en los diálogos de paz que sostienen con el gobierno del presidente Juan Manuel Santos en Cuba.

En declaraciones que publicó este martes el diario El Tiempo, los integrantes del equipo negociador de las FARC, Iván Márquez y Pablo Catatumbo, negaron que estén pidiendo "cambios radicales" para llegar a un acuerdo con el gobierno.

"No estamos pidiendo imposibles", respondió Márquez, a la pregunta de por qué la explotación minera y la inversión extranjera se han convertido en nudos para el acuerdo sobre tierras, el primer punto de la agenda de negociación.

Aclaró que lo que reclaman las FARC en la mesa, es "una regulación de acuerdo con la Constitución (colombiana), una minería que tenga en cuenta el medio ambiente y la producción de alimentos".

Sectores políticos y sociales se han mostrado escépticos frente al proceso de paz que busca poner fin a medio siglo de conflicto armado interno en Colombia, por el ritmo lento con el que se desarrollan las conversaciones.

"Estamos hablando con la verdad, pero estamos hablando de temas sensibles que llevan 50 años sin resolverse, y eso no puede arreglarse en meses. Si fuera tan fácil, ya lo habríamos resuelto", dijo Catatumbo al periódico colombiano.

Los dos negociadores de las FARC consideraron "respetable" que muchos colombianos duden de la voluntad de paz de esa organización guerrillera, pero dejaron en claro que "están trabajando con todo" para que el proceso tenga éxito.

El gobierno del presidente Santos y el grupo rebelde, buscan desde 2012 una salida a cinco décadas de conflicto armado interno, con Cuba y Noruega como garantes y Venezuela y Chile como acompañantes.

BRUSELAS, 21 MAY (EFE).- Congresistas colombianos solicitaron hoy en Bruselas a la Unión Europea (UE) que incremente sus esfuerzos por fomentar la participación de todos los ciudadanos en el proceso de paz que vive Colombia, de forma que cualquier acuerdo que pueda surgir del mismo sea más inclusivo.

"A la UE le hemos hecho énfasis en que este es el momento más importante que tiene Colombia en la resolución de conflicto armado; por ello les invitamos a que fortalezcan este momento", indicó a Efe el congresista del Partido Liberal José Joaquín Camelo Ramos.

Junto a él, los congresistas Juan Carlos Martínez Gutiérrez (Partido de La U), Gloria Stella Díaz Ortiz (Movimiento Mira), Hernando Hernández Tapasco (Polo Democrático Alternativo) y Mercedes Rincón Espinel (Cambio Radical) están de gira por varias ciudades europeas para reunirse con autoridades y participar en mesas de diálogo con ciudadanos colombianos que viven en el extranjero.

Además de Bruselas -donde se entrevistarán con representantes de las instituciones de la UE-, esta visita incluye también Berlín, Londres, París y Barcelona, mientras que en agosto esperan viajar con el mismo propósito a Estados Unidos y a países fronterizos, como Venezuela o Ecuador, explicó Camelo Ramos.

En su opinión, es necesario "fortalecer la participación de la sociedad civil en este nuevo proceso de paz" a la vez que "lograr posicionar los derechos de las víctimas y la verdad" en el contexto de las negociaciones.

"La idea es que todos juntos construyamos la paz, no importa donde estemos, lo importante es que se haga sentir la voz de los colombianos en el mundo", enfatizó.

Camelo Ramos celebró la "voluntad política" de la UE al respaldar el proceso de paz, pero le invitó también a "hacer efectivas sus palabras" en su país, "especialmente para las partes que hoy dialogan en La Habana", el lugar elegido por representantes del Gobierno de Juan Manuel Santos y de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) para mantener los contactos.

En definitiva, instó a la UE a exigir "que no se levanten de la mesa hasta que no se pacte el fin del conflicto", y también a que "diversifique sus programas en Colombia de diálogo en todas las regiones vulnerables" para auspiciar la participación de todos los ciudadanos.

En este momento clave para la paz en Colombia, el congresista consideró además que el tratado de libre comercio rubricado entre su país y la UE "se vuelve un eje conductor para lograr consensos", en especial para garantizar "una alta sostenibilidad ambiental y un desarrollo íntegro agropecuario" pero también a favor de la "inversión social".

Hernández Tapasco indicó a Efe que la UE puede apoyar el proceso de diálogo a favor de la paz y la justicia social en Colombia al facilitar las reuniones de ciudadanos colombianos.

"Creemos que es una buena oportunidad, un momento coyuntural muy especial. Cincuenta años de conflicto no dan espera, la vía para solucionarlos es el diálogo y la conversación", señaló.

Asimismo, defendió que cualquier acuerdo que se pacte debe estar comprometido con la justicia social y "no ser meramente al acallamiento de armas".

"Tiene que generar el derecho al acceso a la tierra de las poblaciones rurales, generar empleo, garantizar acceso a las necesidades básicas, como la educación, la salud, la vivienda, el derecho a alimentarse", dijo Hernández Tapasco, y abogó además por la "reparación integral a las víctimas del conflicto".

HAVANA (AP) – Un nuevo tramo del cable submarino de fibra óptica que enlaza a Venezuela con Cuba fue activado, de acuerdo con especialistas, lo que vincula la isla comunista con la vecina Jamaica, aumentando potencialmente el ancho de banda internacional del sistema informático de La Habana y ofrece un apoyo a la línea principal.

Doug Madory, analista de Internet de la compañía Renesys, declaró a The Associated Press el martes que detectó nuevo tráfico entre el monopolio estatal cubano de telecomunicaciones Etecsa y la empresa jamaicana Cable amp; Wireless Jamaica desde el 13 de mayo.

"Están adquiriendo alguna diversidad física, de manera que si algo sucediera con el cable principal a Caracas, tienen este respaldo", dijo Madory.

El cable ALBA-1 entre Venezuela y la playa de Siboney, en la zona oriental de Cuba, entró en funcionamiento en enero, casi dos años después de completarse su instalación.

Anteriormente, Cuba tenía uno de los niveles de conectividad más bajos del continente y dependía solamente de enlaces satelitales lentos.

No estaba claro cuánto aumentará el nuevo cable la capacidad de Internet de la isla, pero funcionarios han aseverado en el pasado de que el proyecto ALBA-1 significaría una mejora de 3.000 veces mayor capacidad.

"Desde el punto de vista técnico, son buenos pasos para aumentar su conectividad con el mundo y la esperanza de algún día abandonar los enlaces satelitales", dijo Madory.

La calidad de algunas de las pocas conexiones de alta velocidad de Internet de la isla ha mejorado significativamente, aunque los usuarios de conexión por discado telefónico no han visto muchas mejoras.

A raíz del completamiento del cable ALBA-1, analistas y el gobierno han dicho que a Cuba todavía le falta avanzar mucho para crear redes internas para que los usuarios finales se beneficien del cable.

"Será necesario invertir en infraestructura interna de telecomunicaciones" expresó Etecsa en enero, agregando que planea un "crecimiento gradual de un servicio que podamos ofrecer en lo fundamental de manera gratuita y con fines sociales".

Sólo 2,9% de los cubanos han dicho que tienen acceso completo a Internet, según las estadísticas más recientes del gobierno, aunque los analistas afirman que la cifra es probablemente entre 5% y 10%, tomando en cuenta la venta no declarada de minutos de conexión por discado en el mercado negro. Aproximadamente 16% tiene acceso a una intranet nacional limitada.

La mayoría de los cubanos que usan internet lo hacen a través de cuentas de escuelas y centros de trabajo. El acceso por conexión de discado desde casa es prohibitivamente caro para la mayoría.

LA HABANA, 21 MAY (XINHUA) -- Expertos de más de 15 naciones asistirán al VII Congreso Internacional de Oftalmología, programado del 29 al 31 próximos en La Habana, informaron hoy los organizadores del evento.

El presidente del comité organizador, Marcelino Río Torres, precisó que confirmaron presencia oftalmólogos de Argentina, Colombia, México, Canadá, Estados Unidos, España e Italia, entre otras naciones, así como una representación de la Asociación Panamericana de la especialidad. Agregó que Cuba estará representada por 600 profesionales, quienes mostrarán los resultados de sus investigaciones en los últimos años.

El también director del Instituto Cubano de Oftalmología "Ramón Pando Ferrer", de la capital cubana, indicó que entre los temas a abordar figuran la catarata, glaucoma, córnea, oftalmología pediátrica, neurooftalmología, cirugía plástica ocular y refractiva, retina-vítreo, y enfermedades inflamatorias.

Además, profundizarán acerca de la oftalmología en la Atención Primaria de Salud, la prevención de la ceguera, tumores oculares, y la colaboración internacional, entre otros asuntos.

Paralelo al cónclave internacional sesionará el XV Congreso Nacional de Oftalmología.

Previo a ambos congresos, los días 27 y 28 en diferentes instituciones de La Habana se desarrollarán cursos sobre cirugía pediátrica y estrabismo, intervención manual de catarata de pequeña incisión, trauma ocular, úlceras graves de la córnea, diagnóstico y opciones terapéuticas.

En los últimos años Cuba ha acumulado una vasta experiencia en esta rama de la medicina, a partir del surgimiento de la Misión Milagro en julio de 2004, que ha beneficiado a más de dos millones de personas de diversas latitudes.

La Misión Milagro es un plan benéfico gratuito que surgió por una propuesta del líder revolucionario cubano Fidel Castro y su homólogo venezolano Hugo Chávez para tratar con métodos quirúrgicos a aquellos afectados de ceguera o deficiencia visual corregible.

A la edición anterior de este congreso internacional, realizada en 2009 en La Habana, asistieron más de 600 galenos de 15 países, de ellos 500 cubanos y el resto de América Latina, Estados Unidos, Europa y Asia.

LA HABANA, 21 MAY (EFE).- El entrenador principal del equipo masculino de voleibol, Orlando Samuels, espera un buen desempeño de sus pupilos en la próxima XXIV Liga Mundial (LMVB), aunque considera que será "muy difícil".

Los isleños integran el Grupo B junto al campeón olímpico Rusia, Serbia, Italia, Alemania y el principiante Irán.

Las recientes bajas solicitadas por el atacador auxiliar Wilfredo León y el colocador Yoandry Díaz obligaron a emprender "reajustes" en la preparación y cambios que requieren "tiempo de adaptación", aseveró Samuels en declaraciones a medios locales.

El entrenador dijo que se siente "satisfecho y orgulloso" ante la "responsabilidad" con que sus discípulos acogieron los cambios requeridos y por eso dice que están "optimistas".

Los cubanos partirán el próximo sábado hacia Argentina donde esperan disputar cuatro juegos previos a su debut en la LMVB pactado para los días 7 y 8 de junio próximo en La Habana.

Los voleibolistas isleños se han limitado a entrenar sin competir en los últimos 11 meses, algo que puede afectar su rendimiento sobre todo porque se enfrentarán como visitantes contra Italia, Alemania y Rusia en un lapso de dos semanas.

Tenemos muchas cuestiones "pendientes" desde el punto de vista "táctico y competitivo", agregó el director técnico.

El equipo de Cuba no ha jugado en casa durante las dos últimas temporadas debido a desperfectos en el sistema de climatización en la Ciudad Deportiva de La Habana y el retorno "nos beneficiará", apostilló Samuels.

El experimentado entrenador ha dirigido al conjunto cubano en nueve Ligas mundiales con balance de dos medallas de plata, tres de bronce e igual cantidad de cuartas posiciones.

Samuels confía en el joven pasador Lian Sem Estrada, devenido capitán del elenco, quien tendrá "muchísima responsabilidad" sobre sus hombros.

Entre los abridores se encuentran el opuesto Yordan Bisset junto a los auxiliares Rolando Cepeda y Lázaro Fundora, los centrales Danger Quintana, Isbel Mesa y David Fiel con el líbero Keiber Gutiérrez.

La banca aportará en lo fundamental con el acomodador Leandro Macías, el cruzado Darriel Albo, así como los receptores Abraham Alfonso y Javier Jiménez, el principal Iván Osoria y el líbero Gustavo Leiva.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 21 MAY (EFE).- El jefe del Comando Estratégico Operacional (CEO) de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB), el mayor general de Ejército Wilmer Barrientos, descartó hoy que exista algún "punto de quiebre" entre los militares que haga peligrar el orden democrático del país.

"Hoy más que nunca, el pueblo venezolano se debe sentir seguro de que no hay un punto de quiebre en la FANB", dijo Barrientos, un día después de difundirse una grabación en la que el conocido comentarista de televisión chavista Mario Silva habla de un supuesto plan de golpe de Estado contra el presidente Nicolás Maduro.

El conductor del programa de televisión "La Hojilla" y dirigente chavista afirmó que la grabación divulgada por la oposición es un montaje y anunció que, por razones de salud, abandonará las pantallas.

La unidad entre todos los soldados venezolanos "no solamente es de la boca para afuera", añadió Barrientos en declaraciones al canal estatal VTV, el mismo donde Silva presenta su programa "La Hojilla".

"Creo que cada día nos unimos más, cada día nos compenetramos más, porque estamos conscientes de que Venezuela, en este momento histórico, requiere de la unidad", agregó el jefe del Comando Estratégico Operacional de la FANB.

"Por ahí hay personas que hablan de diferencias y divisiones en la FANB, pero quiero decir -agregó- que hoy más que nunca todos los comandantes están muy unidos y siguen nuestro liderazgo".

Barrientos incluyó expresamente entre éstos a "respetados mayores generales que tienen más antigüedad" castrense que él, pese a lo cual han sido, dijo, "sumamente disciplinados y cooperadores, y se han plegado a nuestras solicitudes y han apoyado todas las operaciones que conducimos".

Sobre el ministro de Defensa, almirante Diego Molero, nombrado en la grabación atribuida a Silva como sospechoso de dirigir un plan de golpe de Estado contra Maduro, Barrientos descartó tal posibilidad y sostuvo que se trata de un oficial dedicado al trabajo institucional.

"Nuestro ministro de Defensa siempre está apoyándonos en las decisiones y cuando le ha expuesto los diferentes siempre ha respondido: 'Wilmer, vamos a la batalla, vamos a la lucha, vamos a la victoria'", reveló Barrientos.

De Maduro, que como gobernante tiene el grado de comandante en jefe de la FANB, el mayor general manifestó que siente que "habla con el corazón, con una espiritualidad extraordinaria".

Eso hace, remató Barrientos, "que uno se emocione y diga: 'Esto es lo que requiere el país, un hombre llamando a la paz'".

LA PAZ, 21 MAYO 2013 (AFP) - Bolivia decidió excluir el tema marítimo de la próxima Asamblea General de la OEA, en junio en Guatemala, por estar en trámite una demanda contra Chile en la Corte Internacional de Justicia de La Haya, afirmó este martes el embajador en el tribunal, Eduardo Rodríguez.

"El país, en el marco de las disposiciones que rigen nuestra actuación en la Corte Internacional de Justicia, en esta oportunidad no va a llevar el debate y menos a votación, el tema marítimo" a la Asamblea General de la OEA, afirmó Rodríguez en rueda de prensa La Paz.

El representante boliviano en La Haya confirmó las afirmaciones del canciller chileno, Alfredo Moreno, sobre el retiro del tema que estuvo presente durante 34 años en la Asamblea de la Organización de Estados Americanos.

No obstante, detalló diferentes motivaciones para el retiro del asunto a las esbozadas por Moreno.

"Bolivia preserva un respeto de orden procesal para que no haya una interferencia sobre lo que se trabaja en La Haya", señaló Rodríguez, al recordar la demanda interpuesta por La Paz el pasado 24 de abril.

Moreno, en cambio, dijo que Bolivia retiró su reclamo ante el "apoyo mayoritario" a Santiago de los países integrantes de la OEA.

Rodríguez señaló que el hecho de que la centenaria demanda de Bolivia por recuperar su cualidad marítima, la que perdió en una guerra contra Chile a fines del Siglo XIX, esté fuera de la agenda de la próxima cita de la OEA, no significa su exclusión constante y futura.

"Esto no significa la extinción del tratamiento (del asunto marítimo) en estas instancias de la Asamblea General, sino un paréntesis", insistió.

Abundó que "Bolivia, respetuosa de las normas y reglamentos de la Corte Internacional de Justicia, ha visto por conveniente que este tema no se trate en esta Asamblea" que sesiona en junio en Guatemala, luego de que el reclamo de La Paz estuvo en la agenda de la asociación hemisférica desde 1979.

La demanda jurídica de Bolivia contra Chile ante la CIJ se encuentra en una primera fase. El tribunal internacional convocó a delegados de ambos países a una reunión el próximo 12 de junio para definir los tiempos que usarán

para sus alegatos jurídicos e históricos.

Chile considera que el reclamo es injustificado, dice que no tiene asuntos pendientes con Bolivia, por existir un tratado de paz de 1904, aunque señala que el asunto debe ser resuelto por la vía bilateral.

PEKÍN, 21 MAY (EFE).- El Gobierno chino anunció hoy que la segunda gira extranjera del presidente, Xi Jinping, será a América Latina y Estados Unidos, en una señal de la importancia cada vez mayor que Pekín concede a esa región.

Xi, cuya gira comenzará el 31 de mayo y concluirá el 8 de junio, efectuará sendas visitas de Estado a México, Costa Rica y Trinidad y Tobago, mientras que su estancia en EE.UU., en la que se verá con el presidente, Barack Obama, en California, tendrá carácter de visita oficial.

Según aseguró el portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores chino Qin Gang, las visitas de Estado tendrán especial relevancia para profundizar las relaciones con los respectivos países, e inyectarán "nueva vitalidad" a las relaciones con América Latina y el Caribe.

En México, Xi se reunirá con el presidente de este país, Enrique Peña Nieto, mientras que en Costa Rica dialogará con la jefa de Estado, Laura Chinchilla, y en Trinidad y Tobago lo hará con el líder de este país, Anthony Carmona.

Se trata de la segunda visita al extranjero que efectúa Xi desde que asumió la jefatura de Estado de su país, en marzo. La primera fue a Rusia -como manda la tradición en el régimen chino- y África.

Desde que se completó la toma de posesión de los nuevos líderes chinos, Pekín no ha dejado de señalar la importancia que otorga a América Latina, una región pujante económicamente y que reclama cada vez con más firmeza el lugar que le corresponde en las instituciones globales, pero con la que el intercambio comercial aún se encuentra por debajo de su potencial.

A juicio del profesor Francisco Nieto Guerrero, director del "Americas Global Project" de la Universidad de Georgetown, la política exterior de China otorga prioridad a dos regiones, África y Latinoamérica, esta última donde Pekín "ve un gran potencial por sus materias primas y mercados crecientes".

Para cuando parta hacia América, Xi habrá recibido ya a tres presidentes latinoamericanos en sus dos meses de mandato: el mexicano Enrique Peña Nieto y el peruano Ollanta Humala, a los que vio en el Foro económico de Boao (sur de China) en abril, y el uruguayo José Mujica, al que se espera en Pekín a partir del sábado.

Y el vicepresidente chino, Li Yuanchao, acaba de regresar a su vez de una gira por Argentina y Venezuela.

Según el portavoz de Exteriores chino Hong Lei, la selección de México para esta visita se debe a que este país "es una gran economía de mercado emergente que tiene una relación de cooperación estratégica con China".

De hecho, durante la visita de Peña Nieto a Boao, ambos países ya acordaron dar un nuevo impulso a la relación bilateral, lastrada hasta ahora por el fuerte desequilibrio a favor de China en la balanza comercial bilateral.

En el pasado año China vendió a México bienes por 56.900 millones de dólares, mientras que el país norteamericano exportó 5.700 millones a la República Popular.

En declaraciones a EFE, el canciller mexicano, José Antonio Meade, que en los últimos dos días encabezó una delegación de altos funcionarios y empresarios de su país en Pekín, subrayó que "buscamos mejores espacios y oportunidades" en la relación bilateral.

México está interesado en abrir oportunidades de negocio en el sector agropecuario, energético o turístico, entre otros.

Así, en Boao ya se firmaron memorandos de entendimiento entre Pemex y las empresas chinas Xinxing Cathay International y China National Petroleum Company (CNPC), esta última la mayor petrolera del país asiático, para impulsar una mayor exportación de crudo de México al gigante asiático, segundo importador mundial.

Según Meade, este tipo de acuerdos aportarán "más elementos de equilibrio" a la relación comercial bilateral.

Xi ya había visitado México en 2009, dentro de una gira por América Latina, cuando aún era vicepresidente de su país.

En Costa Rica, el viaje de Xi será el segundo de un jefe de Estado chino desde 2007, cuando ambos países establecieron relaciones diplomáticas. En 2008 el entonces presidente Hu Jintao visitó el país centroamericano.

Desde el establecimiento de relaciones, ambos países han establecido diversos acuerdos de cooperación económica, han firmado un Tratado de Libre Comercio y han acordado edificar una refinería conjunta valorada en 1.000 millones de dólares en el Caribe costarricense, entre otros logros.

Según Hong, se eligió este país para la gira porque "es el primer país centroamericano con lazos diplomáticos con China y mantiene relaciones amistosas y de cooperación con nosotros".

MONTEVIDEO, 21 MAYO 2013 (AFP) - La violencia que alcanza niveles récord en América Latina es a la vez producto de las transformaciones políticas recientes, de las desigualdades generadas por el crecimiento económico pero también de una cultura de la violencia de larga data, señalan diferentes analistas.

A pesar del fin de varios conflictos civiles en estos últimos años (Guatemala, El Salvador) o de la caída de su intensidad (Colombia, Perú), muchos países y ciudades del continente figuran a la cabeza de las listas que miden los homicidios en el mundo.

Lejos delante de países como Afganistán e Irak, Honduras y El Salvador ocupan los primeros lugares de esa funesta clasificación.

En Honduras, la tasa de homicidios es diez veces superior a la media mundial, y en 2012 ascendió a 85,5 asesinatos anuales por cada 100.000 habitantes, según un reciente informe de la Universidad Autónoma de Honduras (UNAH, pública).

Al igual que El Salvador (69 muertes violentas por año por cada 100.000 habitantes en 2011, según la ONU), ese pequeño país de América Central sufre la delincuencia de las llamadas "maras", bandas criminales que reclutan jóvenes en los barrios pobres de las grandes ciudades que colaboran con grupos criminales mexicanos. Padecen asimismo la debilidad de las autoridades públicas, la corrupción policial endémica y una justicia inoperante.

"En los países del Triángulo Norte (Guatemala, El Salvador y Honduras) a las causas tradicionales de la violencia se agrega la frágil institucionalidad de los Estados, las policías permeadas por el crimen y los amplios niveles de impunidad", afirma Jannet Aguilar, universitaria y responsable de la Coalición Centroamericana para la Prevención de la Violencia Juvenil (CCPVJ).

La ciudad que la mayor parte de las estadísticas consideran la más violenta del mundo es San Pedro Sula, en el norte de Honduras, con no menos de 173,6 homicidios por cada 100.000 habitantes cada año. Destronó hace dos años a Ciudad Juárez, la ciudad mexicana famosa por ser a la vez escenario de una ola de asesinatos de mujeres y enfrentamientos entre cárteles de narcotraficantes.

Pero detrás de esas cifras récord, otros países como México, Venezuela y varios estados de Brasil tienen enormes dificultades para contener una criminalidad endémica que se nutre de las desigualdades sociales y del tráfico de drogas. Esas formas de violencia reemplazaron a los crímenes de Estado y las acciones de las guerrillas de los años 1970-1980.

Únicamente en México, la violencia vinculada a los cárteles del narcotráfico ha provocado más de 70.000 muertos desde 2006, según datos oficiales.

En varios países reina el "narcodólar"

Según Antonio Mazzitelli, representante de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y la Criminalidad (ONUDC) en México, las causas económicas están en el centro del recurso a la violencia en el continente.

"El desarrollo económico y social de estos últimos 30 años comportó profundas desigualdades, lo que constituye uno de los elementos que explican la violencia" y el recurso al tráfico ilegal, afirma, y explica que "aquellos que no se pudieron beneficiar de esas oportunidades económicas (...) encontraron en los mercados paralelos el medio de enriquecerse a través de las redes criminales".

Además, varios observadores señalan que una democratización mal asimilada ha debilitado las instituciones y las fuerzas de seguridad en muchos países, dejando el campo libre a los grupos del crimen organizado y a sus "narcodólares".

"Avances democráticos y económicos reales marcaron los últimos 40 años, muchas cosas han cambiado para bien. Hoy, Brasil, México y Colombia son economías emergentes con verdaderos sistemas democráticos (...). En ese contexto, la violencia es una de las externalidades del crecimiento global acelerado, como las dificultades vinculadas a la justicia y a la seguridad", señala el alto funcionario de la ONU.

"En varios países que sufrieron dictaduras se pasó de Estados fuertes, donde la seguridad provenía de la intervención directa de agentes represivos a un sistema en el que los propios ciudadanos son actores de esas instituciones (...). Ahora bien, para la consolidación de las reglas del juego democrático, esas instituciones ya no pueden actuar como hace 30 años", agrega.

Aldo Panfichi, sociólogo en la prestigiosa Universidad Católica de Lima, también destaca los escasos medios de que disponen algunos Estados y su frecuente corolario: la corrupción.

"La delincuencia común crece más porque hay corrupción policial y judicial. Eso debilita la capacidad del Estado y las instituciones", que en algunos países son impotentes para enfrentar "la acción del narcotráfico, que destruye la institucionalidad democrática", explica.

Finalmente, entre los elementos que permitan comprender la violencia en el continente, varios expertos apuntan a una historia y una cultura impregnadas de conflicto y dominación.

"La violencia es parte consustancial de las sociedades latinoamericanas, donde hay un fuerte arraigo histórico. Sociedades de mayor desarrollo indígena, como los imperios azteca e inca, se construyeron sobre la base del sojuzgamiento de culturas locales violentadas", asegura Panfichi.

Además de la violencia emprendida por las guerrillas, las bandas criminales y los cárteles de traficantes, también existe en América Latina una violencia cotidiana: criminalidad en los barrios pobres de las grandes ciudades, violencia contra las mujeres en América Central, conflictos por la propiedad de la tierra en Brasil y Paraguay, motines y asesinatos en las cárceles venezolanas, brutalidad en los conflictos sociales en Bolivia y Argentina, abusos y prepotencia policial en Chile, etc.

"Cuadratura del círculo"

Para el universitario peruano, esta cultura de recurrir a la violencia es también "consecuencia de la disociación entre las instituciones y la cultura cotidiana callejera".

Finalmente, Mazzitelli, señala un último aspecto que a su juicio es necesario destacar: "En la mayoría de los países latinoamericanos existe una cultura machista del hombre fuerte y viril que a menudo implica la posesión de un arma", a veces muy fácil de conseguir (como en América Central, México, Brasil y Colombia).

Tanto en las favelas brasileñas y venezolanas como en el campo paraguayo y colombiano, en México, América Central y la Amazonia, los conflictos terminan muchas veces en baño de sangre.

En una reciente publicación, el universitario francés Pierre Salama, especialista en América Latina, subrayaba que "las causas del aumento y la disminución de la violencia son múltiples y se entrecruzan". Según él, "reducir la violencia cuando ha alcanzado el nivel que ha alcanzado en numerosos países latinoamericanos es un poco como intentar lograr 'la cuadratura del círculo'".

SANTIAGO, CHILE (AP) –La tasa de desempleo en América Latina y el Caribe podría experimentar una caída de hasta 0,2 puntos porcentuales en 2013 y ubicarse en 6,2%, la cifra más baja de las últimas décadas.

Así lo proyectó un estudio de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT), que destacó la existencia de "un optimismo cauteloso" respecto de la evolución de los mercados laborales de la región en el año en curso.

Según la publicación, el crecimiento económico esperado para la región este año de 3,5%, permitiría mantener la tendencia positiva en los indicadores laborales.

En 2012 la región registró una tasa de desempleo de 6,4%, 0,3 puntos porcentuales menos que en 2011, cuando se ubicó en 6,7%.

En su informe, la CEPAL y la OIT afirmaron que una generación de empleo relativamente fuerte permitió que el número de desempleados urbanos cayera el año pasado aproximadamente en 400.000 personas.

Sin embargo, advirtieron que aún quedan en las zonas urbanas de la región alrededor de 15 millones de personas desocupadas.

El estudio además destacó que en 2012 el desempeño de los indicadores laborales fue heterogéneo: de 14 países analizados en América Latina, seis registraron una disminución de su tasa de desempleo de por lo menos 0,2 puntos porcentuales, mientras que en cinco se mantuvo estable y en tres (Guatemala, Paraguay y República Dominicana) subió.

La situación fue más desfavorable en el Caribe donde tres de los cinco países con información disponible (Barbados, Jamaica y Trinidad y Tobago) sufrieron un aumento del desempleo entre 2011 y 2012.

Además, se redujeron moderadamente las brechas de participación, ocupación y desempleo entre hombres y mujeres, hubo un alza del empleo asalariado de 3,5% y de alrededor de 4% del empleo formal - que incluye protección social-. También se redujo el subempleo por insuficiencia de horas y se incrementaron los salarios medios.

Los salarios mínimos reales aumentaron 2,8% en 2012 pero con grandes diferencias entre los países.

WASHINGTON (AP) – Fue un momento inusual en las relaciones entre la prensa y el gobierno: en 2008, el director del FBI llamó a los directivos del New York Times y el Washington Post para disculparse porque su agencia había obtenido inadecuadamente registros telefónicos de sus reporteros cuatro años antes.

La extraordinaria llamada telefónica de Robert Mueller fue un reconocimiento de que las acciones del FBI violaron la política del Departamento de Justicia en torno a la búsqueda de los registros telefónicos de los periodistas. Pero nada de lo que la agencia hizo en 2004 parecía violar ninguna ley.

El esfuerzo más reciente del Departamento de Justicia para examinar con quién hablan los periodistas la obtención secreta de los registros telefónicos de reporteros de The Associated Press de abril y mayo del año pasado demuestra que los investigadores gubernamentales se guían por conveniencia política y por el criterio de funcionarios de alto rango más que por leyes específicas o, en este caso, la necesidad de satisfacer a un juez federal independiente.

El caso de la AP implica una investigación penal en torno a quién dio información a los reporteros de la cooperativa noticiosa en torno a una conspiración fallida en Yemen para hacer estallar una bomba. La historia difundida por The Associated Press el 7 de mayo de 2012 atribuía detalles de la operación a funcionarios gubernamentales cuyos nombres no fueron revelados.

Hace 10 días el gobierno informó a la AP que había obtenido en forma secreta los registros de 21 números telefónicos, incluidos los de los reporteros sobre la historia de la conspiración. Las directrices del departamento, elaboradas por primera vez luego de los abusos gubernamentales de la época del escándalo Watergate, piden que se informe a las organizaciones noticiosas antes de que los investigadores le pidan los registros a las compañías telefónicas, a menos que el hacerlo así ponga en riesgo la investigación.

El secretario de Justicia Eric Holder dijo que la historia divulgada por la AP fue resultado de "una filtración muy grave".

Por su parte, Gary Pruitt, presidente y director general de la agencia de noticias, consideró que la recopilación de registros telefónicos es "una intromisión enorme y sin precedentes" en la forma en que las organizaciones noticiosas recaban la información.

Nuevos hechos surgieron el lunes en otro caso que ha llevado a la acusación formal de un funcionario por revelar información secreta.

Los fiscales federales obtuvieron una orden de allanamiento para obtener los correos electrónicos privados del reportero James Rosen de la cadena Fox News y utilizaron los registros de seguridad del edificio del Departamento de Estado para rastrear sus movimientos mientras buscaban identificar en quién se había apoyado para obtener información secreta en una historia sobre Corea del Norte.

La tensión en torno a equilibrar la labor del gobierno de proteger la seguridad nacional y el papel de los medios de comunicación como supervisores de la vida pública se remonta a tiempo atrás. Si se retira la protección a las fuentes anónimas que dan información a los reporteros y "la gente que sabe lo que está pasando se vuelve temerosa, no revelará información que el público podría hallar muy valiosa", dijo Lucy Dalglish, decana de la facultad de periodismo de la Universidad de Maryland. "Es un clásico efecto congelador".

Pero el público tampoco quiere un mundo en el que trabajadores gubernamentales revelen lo que quieran sin que el gobierno tenga oportunidad de investigar, dijo Orin Kerr, profesor de derecho de la Universidad George Washington.

"Se requiere un equilibrio muy delicado. No queremos ninguno de los dos extremos", señaló Kerr.

Una posible solución negociada es una ley federal de protección a los medios, de la cual se ha hablado hace mucho tiempo, que vaya de la mano con leyes similares en la mayoría de los estados.

Incluso mientras el presidente Barack Obama defendió la búsqueda intensa que hace su gobierno de los que filtran secretos gubernamentales, dijo también que el Congreso debería sopesar una ley que proteja en general a los periodistas de los citatorios gubernamentales y le permita a los jueces, en casos inusuales, decidir si las preocupaciones sobre seguridad nacional deben estar por encima de las libertades de la prensa.

BRUSELAS, 21 MAY (DPA) - En medio de una de las crisis de confianza en el proyecto europeo más profundas de los últimos tiempos, la Unión Europea (UE) intentará en la cumbre de este miércoles cerrar filas para taponar la sangría que supone la pérdida de cerca de un billón de euros que escapan anualmente de las arcas de los socios.

Mientras las últimas encuestas, entre ellas los "eurobarómetros" realizados por la agencia estadística comunitaria Eurostat, reflejan una caída pronunciada del "ánimo europeo" (la desconfianza en la UE ha llegado al 81 por ciento en Grecia y al 72 por ciento en España), los líderes del Viejo Continente intentarán en la cumbre extraordinaria de mañana sentar las bases de una nueva "arquitectura fiscal" paneuropea.

"El euroescepticismo no nos lleva a ninguna parte. No es volviendo a los estados nacionales, replegándonos en nosotros mismos, como lograremos salir adelante", aseguró hoy Guy Verhofstadt, líder del grupo de los Liberales (ALDE), la tercera fuerza en el Parlamento Europeo, precedida de conservadores y socialistas.

De cara a la cita europea de mañana, el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso, pidió a los jefes de Estado y de gobierno comunitarios que agilicen al máximo la aplicación de medidas contra el fraude, ante el billón de euros que anualmente dejan de ingresar las arcas de los Estados miembro.

"Se trata de muchísimo dinero como para, simplemente, dejar que se escape", aseguró Barroso en una intervención en el pleno del Parlamento Europeo en Estrasburgo.

Según recordó el presidente del ejecutivo comunitario, ese billón de euros anuales que los socios dejan de ingresar anualmente en concepto de impuestos, equivale al doble del déficit total de todos los socios de la UE para 2012.

Otro ejemplo que sirve para ilustrar el enorme daño que supone ese agujero fiscal es, según Barroso, el que con ese billón de euros anuales se habría podido financiar el gasto sanitario de toda la UE en 2008 o el coste de la inversión en infraestructuras de energía de la UE hasta 2020.

De cara al "Consejo fiscal" de Bruselas, Barroso aseguró que los líderes europeos tienen previsto alcanzar un acuerdo que se materialice en un futuro "compromiso político" en materia de lucha contra el fraude fiscal en la UE.

Por ello, la palabra clave es según el portugués "mejorar nuestra coordinación". En ese sentido, uno de los objetivos de Bruselas es -de cara a 2015- tener listo un sistema automático de intercambio de datos fiscales, que haga mucho menos permeable el entramado y el alcance del fraude.

"Mañana, en el Consejo Europeo, presionaré para lograr un compromiso político sobre un principio muy simple: que el 1 de enero de 2015 la UE tenga el intercambio automático de información para todas las formas de ingresos", comentó Barroso.

"Los gobiernos no pueden permitirse perder esos ingresos en medio de la crisis, cuando en Grecia estamos viendo situaciones en las cuales por falta de medios hay hospitales que no pueden atender debidamente a los pacientes...", asegura hoy una declaración del comité Económico y Social de la UE.

Está previsto que la semana que viene, la Comisión Europea haga una serie de recomendaciones políticas a los 27 socios comunitarios en las cuales se hará especial énfasis en la necesidad de una reforma a fondo de los sistemas fiscales nacionales y de recaudación de impuestos: el mientras que repiten, entre otros socios, España.

Aunque en el orden del día de la cumbre figura también el tema de la energía, la agenda estará marcada por el problema de los agujeros fiscales, los paraísos de la evasión impositiva (como Jersey y Guernsey, en el Reino Unido) y el acuciante problema del desempleo, especialmente entre los jóvenes europeos.

En ese mismo contexto, otro de los temas a tratar será el del controvertido secreto bancario. Luxemburgo y Austria, que hasta ahora fueron países garantes del secreto bancario en la UE para extranjeros, no están dispuestos a dar pasos demasiado rápidos en la ampliación de la ley impositiva sobre los intereses. "Tendremos que esperar el desarrollo de los acontecimientos antes de poder extender las bases", es el lema del primer ministro luxemburgués, Jean-Claude Juncker.

También se unieron hoy a la cruzada contra el fraude fiscal los líderes de numerosos partidos políticos representados en el Parlamento Europeo, quienes hicieron un llamamiento a que los jefes de Estado y de Gobierno de la UE asuman un "compromiso activo" en la materia.

"¿Tenemos, realmente, el valor y la voluntad de luchar contra la evasión de impuestos y los paraísos fiscales? Necesitamos una fuerte determinación, no sólo declaraciones", aseguró Hannes Swoboda, jefe de la bancada del Partido de los Socialistas y Socialdemócratas (S amp;D), la segunda fuerza en el Parlamento Europeo tras el Partido Popular Europeo (PPE), quien también sumó hoy su voz a favor de medidas contundentes contra el fraude.

La lucha contra la evasión fiscal ha vuelto a colocarse en la primera línea mediática con casos como el de las cuentas secretas en bancos suizos del ex ministro de Presupuesto de Francia, Jerome Cahuzac.

GINEBRA, 21 MAY (EFE).- El presidente del Banco Mundial, Jim Yong Kim, se mostró hoy convencido de que el mundo tiene la capacidad y los recursos para lograr la cobertura sanitaria universal, y que para lograrlo sólo es necesario colocar ese objetivo como prioridad en la agenda internacional.

"Tenemos los recursos, las herramientas y la capacidad de lograr la cobertura sanitaria universal, no tenemos excusas", afirmó Kim durante su intervención como invitado especial de la Asamblea Mundial de la Salud, que tiene lugar esta semana en Ginebra.

Kim, que se definió en varias ocasiones como un "optimista", admitió que no existe en el mundo ningún sistema de salud "perfecto", pero dejó claro que uno de los vehículos más efectivos para salir de la pobreza es mejorar la sanidad pública.

"Uno de nuestros principales objetivos debería ser evitar que las personas se empobrezcan a causa de una enfermedad", afirmó el presidente del Banco Mundial, quien recordó que una de las principales causas de empobrecimiento en el mundo tiene como origen el gasto sanitario.

Según los datos de la institución que preside, 100 millones de personas en el mundo caen en la extrema pobreza a causa del gasto sanitario de su familia.

"Si queremos lograr el objetivo de acabar con la pobreza en el mundo en 2030, debemos incluir la salud en esa ecuación", señaló.

Es por eso que se mostró abierto a que la institución que preside colabore con cualquier proyecto que incluya la búsqueda de dicho objetivo, y que alentó a todos los ministros presentes en el acto a incluir en sus agendas como prioridad número uno el logro de esa meta.

"Somos la generación que puede lograr que todos los países del mundo ofrezcan una cobertura sanitaria mundial", dijo.

GINEBRA, 21 MAY (EFE).- La ONU reveló hoy que la intensificación de la guerra civil que sacude Siria, particularmente desde inicios de este año, ha llevado a que 8,3 millones de sirios dependan de la ayuda internacional.

Esa cifra representa el 38 por ciento de la población de ese país, recordó el coordinador regional del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), Panos Moumtzis.

De esas víctimas civiles del conflicto, más de 1,5 millones están refugiados en los países vecinos -Jordania, el Líbano, Irak y Turquía- y 6,8 millones permanecen dentro del país, la mayoría como desplazados internos.

La cifra de refugiados ya supera en 40 por ciento la proyección que el organismo había realizado hasta junio.

Panos precisó que 4,25 millones de sirios han sido forzados por el conflicto a abandonar sus lugares de domicilio y que frecuentemente se trata de familias que han tenido que desplazarse hasta tres veces, de una localidad a otra.

"Obviamente, los movimientos de población son la consecuencia del aumento de los niveles de inseguridad dentro de Siria, particularmente en áreas de combate. Vemos civiles que se van, pueblos enteros que se vacían, porque no tienen otra opción", dijo el alto representante del ACNUR.

Para entender la gravedad de la situación, Panos dijo que la cifra de 8,3 millones de sirios que requieren ayuda humanitaria se debe comparar con el millón de personas que estaban en condiciones similares hace tan solo un año.

En el Líbano, el número de refugiados se aproxima al medio millón, con la particularidad de que están esparcidos y alojados en más de un millar de localidades en todo el país.

"Para un pequeño país como el Líbano, tener este número tan significativo de refugiados, además de los trabajadores sirios que están allí y de los refugiados palestinos, con la inseguridad y el desempleo que aumenta, supone una presión política y crea una situación extremadamente peligrosa", comentó Panos.

Parecido es lo que ocurre en Jordania, donde se observa "un incremento del desempleo, de los precios, del descontento popular y con todos preguntándose a dónde va a ir a parar todo esto", agregó.

El ACNUR se prepara para presentar el próximo 7 de junio a la comunidad internacional una petición actualizada de fondos que tendrá en cuenta el aumento de las necesidades entre la población siria hasta finales de este año.

En vista del aumento de refugiados, Panos indicó que el ACNUR ha triplicado su capacidad para registrarlos -en términos de personal, centro de registro y horas de atención-, un trámite que es importante porque les permite recibir ayuda de urgencia y un documento de identidad reconocido por el país que les acoge.

"Estamos registrando desde que amanece hasta la medianoche, lo que nos ha permitido bajar el periodo de espera a 30 días o menos", indicó.

De los 1,5 millones de refugiados que se calcula están en los países vecinos de Siria, 200.000 todavía esperan ser registrados y reconocidos oficialmente como tales.

EL CAIRO, 21 MAY (EFE).- La Liga Árabe advirtió hoy contra la injerencia de "partes extranjeras de una manera directa e indirecta" en las operaciones militares en Siria, en particular en los combates que se libran actualmente en la ciudad de Al Quseir, fronteriza con el Líbano.

En el comunicado final de una reunión urgente de sus delegados permanentes, la organización panárabe consideró que estas injerencias pretenden llevar Siria a una división sectaria y amenazan su soberanía.

El vicesecretario general de la Liga Árabe, Ahmed bin Heli, aseguró que "partes no sirias" participan en las campañas militares actuales en zonas como Al Quseir y sus alrededores, donde las tropas del régimen apoyadas por milicianos del grupo libanés Hizbulá han lanzado una ofensiva para recuperar la ciudad.

"Esta participación en los actos militares es muy grave y conducen a impulsar el sectarismo y a amenazar la unidad de la sociedad siria", añadió Bin Heli en una rueda de prensa.

Durante la reunión de hoy, el secretario general de la Liga Árabe, Nabil al Arabi, afirmó que una solución política en Siria pasa por el éxito de la conferencia internacional de Ginebra, propuesta por Washington y Moscú.

"No será posible una solución política para la crisis en Siria a menos que tenga éxito la conferencia de Ginebra y se aproveche esta oportunidad para lograr un alto el fuego", dijo en su discurso.

Al Arabi insistió en la importancia de que se forme un Gobierno provisional sirio con amplios poderes para aplicar las decisiones que saldrán de la conferencia de Ginebra, cuya fecha de celebración todavía no está decidida.

Además, pidió al Consejo de Seguridad de la ONU que emita una resolución que obligue al cumplimiento de los pasos que se adopten en la ciudad suiza y al envío de un equipo de observadores a Siria para vigilar un alto el fuego sobre el terreno.

Al Arabi, que se ha reunido últimamente con opositores sirios, transmitió a los enviados árabes la preocupación de la oposición siria por la supuesta injerencia de Irán y de Hizbulá, aliados del régimen de Damasco, en el conflicto en su país.

Coincidiendo con la reunión en la sede de la Liga Árabe, en El Cairo, varios activistas sirios organizaron una manifestación frente al edificio para rechazar cualquier diálogo con el presidente sirio, Bachar al Asad, y para expresar su solidaridad con la ciudad de Al Quseir.

Al Arabi se entrevistó hoy también con el enviado especial de la ONU y la Liga Árabe para Siria, Lajdar Brahimi, al que le informó de sus contactos con los opositores sirios para lograr el éxito de la conferencia de Ginebra, según fuentes de la organización panárabe.

En este encuentro, abordaron también los últimos ataques del régimen sirio en Homs (centro), provincia en la que se encuentra Al Quseir, y en la periferia de Damasco.

JERUSALEN (AP) – El jefe militar israelí formuló el martes una severa advertencia al presidente sirio Bashar Assad, diciéndole que deberá atenerse a las consecuencias si se repiten los ataques a las fuerzas israelíes cerca de la frontera siria.

El teniente general Benny Gantz profirió la amenaza horas después que un jeep israelí fue blanco de disparos mientras patrullaba las colinas de Golán controladas por Israel.

Siria dijo que destruyó un vehículo israelí que durante la noche había cruzado la línea de cese de fuego en el Golán. Los militares israelíes dijeron que el vehículo sufrió ligeros daños y que los israelíes devolvieron el fuego y reportaron un "impacto directo" sin dar más detalles.

Fue el más reciente de una serie de incidentes en el Golán en los últimos meses. Israel cree que la mayoría de los impactos se deben a la guerra civil siria pero que varios casos, incluido el del martes, fueron intencionales.

Esa suposición pareció verosímil por el hecho de que fue la primera vez que el ejército sirio admitió haber disparado a soldados israelíes tras la frontera en lo que pareció un intento del régimen de Assad de mostrar firmeza después que Israel lanzó tres ataques aéreos cerca de Damasco este año.

"Assad estimula y dirige la expansión de diferentes operaciones contra Israel, incluso las colinas del Golán", dijo Gantz en una conferencia en la Universidad de Haifa.

Agregó que en el incidente del martes la patrulla israelí recibió varios disparos desde una "posición siria claramente marcada".

Rechazó las afirmaciones sirias de que el vehículo hubiese entrado en territorio sirio.

"No permitiremos que las colinas de Golán se conviertan en un espacio cómodo desde el cual pueda operar Assad", afirmó Gantz. " Si deteriora la situación en las colinas de Golán, tendrá que atenerse a las consecuencias".

Israel observa atenta la guerra civil siria por temor a que el conflicto de más de dos años pueda repercutir tras la frontera.

A Israel le preocupa que Assad, en un arranque de desesperación, trate de intensificar las tensiones en la frontera para embarcar a Israel y desviar la atención de la lucha entablada con los rebeldes que buscan derrocarlo. Israel también teme que las armas modernas de Assad puedan ser transferidas a los milicianos de Jezbolá en el Líbano, respaldados por Irán, o caer en manos de los rebeldes, entre ellos extremistas islámicos vinculados con al-Qaida.

Las Fuerzas Armadas Sirias dijeron el martes en un comunicado que sus fuerzas destruyeron el vehículo israelí junto "con quienes iban en él". Afirmaron que después Israel disparó dos misiles contra una de las posiciones sirias en la aldea de Zobaydiya sin causar bajas.

El ejército dijo en su comunicado difundido por SANA que cualquier intento de infiltración contra la soberanía siria afrontará " represalia firme e inmediata".

PEKÍN, 21 MAY (EFE).- El Gobierno de China pidió hoy a EEUU que deje de lanzar acusaciones "irresponsables y poco profesionales" sobre ciberataques chinos a intereses estadounidenses, después de que informaciones en la prensa norteamericana aseguraran que China ha reanudado estas ofensivas tras unos meses de inactividad.

"China también sufre ataques con origen en Estados Unidos, pero nunca decimos que provienen del Gobierno estadounidense, o de ciertas empresas", señaló en rueda de prensa el portavoz de Asuntos Exteriores chino Hong Lei.

"La parte estadounidense no ha podido darnos ninguna evidencia de que el Gobierno chino o sus empresas lancen los ciberataques, por lo que con esas informaciones los medios no están siendo ni responsables ni profesionales", añadió la fuente oficial.

El diario "The New York Times" señaló ayer, lunes, que una unidad de "piratas cibernéticos" del Ejército chino a la que EEUU acusa de haber robado datos de empresas y agencias del Gobierno parece haber reanudado sus ataques.

El portavoz de la Cancillería china subrayó hoy que el problema de la seguridad en internet es global, no sólo exclusivo de EEUU, e insistió en la necesidad de que ambas partes establezcan mayor cooperación al respecto.

"Las dos partes deberían sentarse, hablarse entre ellas, comunicarse de forma calmada, y discutir nuevas regulaciones para gobernar el ciberespacio, haciéndolo abierto, cooperativo y transparente", señaló Hong.

La cuestión, que enfrenta a Washington y Pekín en los últimos meses, podría ser uno de los principales temas de discusión en el encuentro que mantendrán los presidentes de China y EEUU, Xi Jinping y Barack Obama, durante la visita del mandatario asiático al estado de California, los días 7 y 8 de junio.

NUEVA DELHI, 21 MAY (EFE).- El primer ministro chino, Li Keqiang, aseguró hoy que Pekín ve "un enorme potencial" en su relación con la India y subrayó que el resto del planeta debe prestar atención a lo que los dos gigantes asiáticos digan.

"Cuando la India y China hablen con una sola voz el mundo debe escuchar", afirmó el líder chino en el tercer día de una visita al país vecino, su primer viaje oficial desde que asumió el cargo.

En una conferencia en Nueva Delhi, organizada por la cámara industrial india FICCI, Li restó importancia a las frecuentes tensiones fronterizas y defendió que "las nubes no pueden ocultar el brillante sol de la relación" indochina.

También argumentó que las disputas territoriales que ambos países arrastran desde hace décadas deberían cerrarse con "una solución justa, razonable y aceptable mutuamente".

En otro encuentro en Nueva Delhi, con el presidente indio, Pranab Mukherjee, Li dijo que Pekín ve a la India "como un socio estratégico" y aseguró que "existe un enorme potencial para mejorar los lazos bilaterales", según un comunicado oficial.

Mukherjee, por su parte, remarcó que la relación entre los dos gigantes asiáticos, que abarcan un tercio de la población mundial (unos 2.500 millones de personas) es "una de las más importantes del siglo XXI".

Li acudió a estos actos en la capital india antes de poner rumbo a la metrópoli portuaria de Bombay, principal centro financiero del país, donde se entrevistó con representantes del ámbito empresarial y autoridades locales.

El mandatario chino inició el pasado domingo su visita a la India y mañana partirá hacia Pakistán en la siguiente etapa de una gira que también le llevará a Suiza y Alemania.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

VALPARAÍSO (CHILE). El presidente Sebastián Piñera, defendió su gestión de gobierno en su último informe ante el Congreso, en cuyos alrededores miles de personas protestaron exigiendo mayores derechos civiles, laborales y educacionales. Las marchas convocadas por trabajadores, estudiantes y organizaciones civiles, reclamaron avanzar hacia la construcción de una sociedad de derechos contraria al modelo subsidiario existente que privilegia la solución privada de las demandas sociales. **(DPA/21)**

CALI (COLOMBIA). La Alianza del Pacífico, que agrupa a varios Estados de latinoamérica, se encuentra aún lejos de su meta de integrarse a los mercados de Asia, estimaron analistas en vísperas de la VII Cumbre del grupo en la ciudad. El grupo se rige por un acuerdo constitutivo, que ya fue ratificado por los parlamentos de México y Colombia; pero que está a la espera del visto bueno en los congresos de Chile y Perú. La alianza busca ser una propuesta más ambiciosa que la Comunidad Andina o el Mercosur. **(AFP/21)**

FORT MEADE (EE.UU). La vista previa al juicio del soldado estadounidense Bradley Manning, quien admitió que filtró de forma consciente cientos de miles de documentos militares y diplomáticos de su país a la plataforma de WikiLeaks, dio inicio este martes. El soldado ha dicho que su objetivo fue "provocar un debate interno sobre el papel de nuestra política militar y exterior". **(DPA/21)**

VARSOVIA (POLONIA). Polonia y las repúblicas bálticas acogerán este noviembre las mayores maniobras hasta la fecha de la fuerza de reacción rápida de la OTAN en estas ex repúblicas soviéticas, algo que podría molestar al gobierno ruso. Un diario polaco destaca que estos ejercicios militares en estados fronterizos con Rusia pueden desagradar a Moscú y, según declaraciones del responsable de la Oficina de Seguridad Nacional polaca, Stanislaw Goat, esto se puede reducir con un intercambio de observadores. **(EFE/21)**

KABUL (AFGANISTÁN). La organización Human Rights Watch (HRW) denunció que el número de mujeres juzgadas y encarceladas por supuestos “crímenes morales” aumentó hasta una “tasa alarmante” en los últimos 18 meses. Según datos del Ministerio de Interior, en lo que va de mayo fueron encarceladas 600 mujeres acusadas de cometer ese tipo de crímenes que en muchas ocasiones lo único que intentan es escapar de la violencia doméstica. **(DPA/21)**

TEHERÁN. El vocero del Ministerio de Asuntos Exteriores iraní, Seyed Abas Araqchi, dijo que Irán ha convocado para el próximo 29 de mayo en Teherán una conferencia de países y organizaciones internacionales sobre el conflicto sirio. En su rueda de prensa habitual, el diplomático también señaló que esta ciudad acudirá, si es invitado, al diálogo sobre Siria que patrocinan EE.UU. y Rusia, cuyas fechas aún no se han precisado. **(EFE/21)**

Directora: Marta O. Carreras Rivery **Editor:** Carlos A. González Álvarez. **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio

Reseña Cablegráfica: Yenlys Samón Antomarchi

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
